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ЖКХ

                           НОВОЧЕРКАССК
ПРОСТИЛИСЬ 
С ПОГИБШИМИ ДЕТЬМИ

Городской траур был объ-
явлен по пятерым подросткам 
13–15 лет, которые погибли на-
кануне в ДТП: за рулем автомо-
биля был 14-летний мальчик.

Авария произошла на 
ул. Машиностроителей в 4 
утра: автомобиль на большой 
скорости врезался в дерево. 
В салоне на тот момент нахо-
дилось шестеро подростков, 
выжил лишь один мальчик – он 
в реанимации. Как выяснилось 
позже, подростки отмечали 
14-летие одного из них: име-
нинник взял у спящих родите-
лей ключи от машины и решил 
покатать друзей. 

В день похорон погибших 
в Новочеркасске отменили 
развлекательные мероприятия 
и приспустили флаги. В школах 
прошли родительские собра-
ния и уроки безопасности, на 
которых разбирали детали 
случившейся трагедии. 

По решению главы След-
ственного комитета России 
Александра Бастрыкина, рас-
следование причин произо-
шедшего передано на феде-
ральный уровень: этим займет-
ся 1-й отдел по расследованию 
особо важных дел. Уже извест-
но, что за несколько часов до 
трагедии несовершеннолет-
ним купил пива их 22-летний 
знакомый. 

КУРСЫ 
ДЛЯ АТАМАНОВ

Курсы повышения квали-
фикации по специализации 
«Организация и управление 

деятельностью казачьего об-
щества» открылись в ЮРГПУ 
(НПИ). 

Это первые атаманские 
курсы в России, они рассчита-
ны на 72 часа лекций в течение 
двух недель. 

Повысить свой уровень 
донские атаманы могут и очно, 
участвуя в семинарах, и с по-
мощью видеосвязи. 

                                      ШАХТЫ
ГИДРОКОСТЮМ 
ИЗ ШАХТ ПРЕДСТАВЛЕН 
НА MOSCOW DIVE SHOW 
2021

Разработка аспиранта 
ИСОИП (ф) ДГТУ Елены Сиро-
ты вызвала немалый интерес 
на крупнейшей выставке Ев-
ропы по туризму и подводному 
плаванию. 

Среди участников сектора 
«Выставка водного человека» 
стенд с созданной донской 
фабрикой «Акватим» по про-
екту Елены Сироты гидрооде-
ждой стал одним из наиболее 
посещаемых. 

СПАСТИ ЧЕЛОВЕКА
Спасать упавшего в воду 

рыбака сотрудникам Шахтин-
ского поисково-спасатель-
ного отряда пришлось уже 
затемно.

Как оказалось, на ночную 
рыбалку на пруд в поселке 
Красина отправились двое 
местных жителей. Когда лодка 
перевернулась, первый смог 
доплыть до берега самостоя-
тельно и позвать на помощь, 

второй держался в ледяной 
воде из последних сил. 

Крики о помощи услыша-
ли и позвонили в 112: прибыв-
ший на место в составе группы 
спасатель Михаил Криволуц-
кий добрался до утопающего 
вплавь и смог доставить его 
на берег. 

         ОКТЯБРЬСКИЙ (С) РАЙОН
РЕКОНСТРУКЦИЮ МОСТА 
ПЕРЕНОСЯТ 

По решению администра-
ции Шахт строительные работы 
на аварийном мосту, связы-
вающем город с поселком 
Каменоломни, начнутся уже 
после 9 мая.

Решение о переносе стар-
та ремонта глава шахтинской 
администрации объяснил 
сложной транспортной обста-
новкой: перекрытие одной из 
главных дорог по выезду из 
города на майские праздники 
спровоцирует масштабные 
пробки. 

По первоначальному гра-
фику приступить к работе 

подрядчик должен был с на-
чала мая, ремонтировать 
почти 30 метров путепровода 
через реку Грушевку будут до 
середины ноября. Объезжать 
место стройки автомобили-
стам придется через поселок 
Красина. 

          КАМЕНСК-ШАХТИНСКИЙ
СИЛАЧ КОВАЧ

Житель каменской Ста-
рой Станицы Александр Ковач 
завоевал «серебро» на пер-
венстве России по гиревому 
спорту.

Он выполнил 80 подъ-
емов 16-килограммовых гирь 
в длинном цикле, завоевав 
второе место на всероссий-
ских соревнованиях в воз-
растной категории 60+. 

В «классике» Александр 
Ковач сделал 118 подъемов 
таких гирь – это третье ме-
сто в России среди возраст-
ных силачей. Теперь донской 

станичник сразится в силе 
и выносливости со своими 
ровесниками на чемпионате 
Европы. 

                                         ДОНЕЦК
ПАМЯТНИК 
ДЕСАНТНИКАМ

Памятный знак в честь 
бойцов ВДВ установлен в 
донецком квартале им. вои-
на-интернационалиста Игоря 
Ляховича на народные деньги. 

Идея создать такой па-
мятник соратникам появилась 
у бывших военнослужащих 
ВДВ Донецка. Инициативная 
группа согласовала создание 
мемориального знака с мест-
ной администрацией, еще 
осенью благоустроила участок 
на пустыре, а сейчас на соб-
ственные средства установи-
ла памятный знак. 

В дальнейшем от про-
спекта Ленина к памятнику 
должны проложить тротуар 
и установить светильники – 
донецкие десантники сейчас 
собирают средства на продол-
жение этих работ. 

                               ВОЛГОДОНСК
ЛУЧШИЕ ПРОФИ 
РОСАТОМА

Сотрудники Ростовской 
АЭС завоевали призовые места 
на конкурсе профессиональ-
ного мастерства Росатома и 
отправляются на отраслевой 
чемпионат России.

Более 350 сотрудников 
российского атомного кон-
церна со всей страны сорев-
новались в звании лучших по 
профессии. Среди победите-
лей – шестеро жителей Волго-
донска: инженеры, лаборанты 
и слесарь. 

Волгодонцы вошли в со-
став команды, которая будет 
представлять Росатом на об-
щероссийских соревнованиях 
атомной промышленности. 
Следующая ступень – это 
уже Международный конкурс 
профмастерства WorldSkills 
Hi-Tech.

                   АКСАЙСКИЙ РАЙОН
ОТЛИЧНО ПРЫГНУЛ!

Победу на Всероссийских 
соревнованиях по прыжкам на 
батуте в своей возрастной ка-
тегории одержал воспитанник 
ДЮСШ № 1 Аксая. 

Среди юных спортсменов 
9-10 лет лучше всех в России 
прыгает на батуте Ростис-
лав Яблинчук из Аксая. Это 
выяснили на соревнованиях, 
которые на днях завершились 
в Ярославле. 

Ростислав стал победите-
лем Кубка Ярослава Мудрого 
и теперь будет отстаивать 
звание чемпиона на личном 
первенстве России. 

           ЗЕРНОГРАДСКИЙ РАЙОН
УКРАЛИ... ТУАЛЕТ

Странное преступление 
произошло в селе Новокузне-
цовка Зерноградского района: 
неизвестные пока злоумыш-
ленники демонтировали и вы-
везли с территории кладбища 
деревянную будку санузла. 

«Можно сделать вывод: 
всё, что устанавливается на 
территории Донского сель-
ского поселения, рано или 
поздно будет сломано либо 
украдено!», – эмоционально 
отреагировали на этот факт 
в инстаграм-блоге Новокуз-
нецовки. Кому понадобился 
деревянный «домик», установ-
ленный для нужд посетителей 
кладбища, сейчас выясняют 
сотрудники правоохранитель-
ных органов. 

                                      ТАГАНРОГ
ПЕРЕХОД ПОД «ЧЕРНЫМ 
МОСТОМ» 

Таганрогский городской 
суд встал на сторону транс-
портной прокуратуры по делу 
о создании инфраструктуры 
для пешеходов в районе же-
лезнодорожного моста в пер. 
Малый Садовый. 

В районе моста, постро-
енного для перевозки товаров 
в порт в 1873 году, сейчас 
отсутствует возможность для 
движения пешеходов: здесь 
нет ни тротуара, ни оборудо-
ванного перехода. Местным 
жителям приходится пересе-
кать дорогу в этом месте или 
по проезжей части, или через 
железнодорожные пути. 

Обращения в админи-

страцию города результата 
не дали, поэтому таганрожцы 
обратились в прокуратуру. 
Сотрудники надзорного ве-
домства подали соответству-
ющий иск в суд и выиграли 
его. 

Каким образом техни-
чески выполнить решение 
суда, пока неизвестно: под 
«Черным мостом» проходит 
узкая двухполосная дорога, 
а оборудование перехода 
через пути требует немало 
согласований с РЖД и фи-
нансовых затрат. 

В начале прошлого века 
этот мост был известен как 
наиболее криминальное ме-
сто в городе (поэтому его и 
назвали «Черным»). Сейчас 
он регулярно мелькает в 
сводках ГИБДД из-за аварий: 
после последнего ремонта 
дороги под ним перестали 
проходить грузовые маши-
ны – об этом знают не все 
водители. 

ЛЕДОВЫЙ КАТОК –  
К НОВОМУ ГОДУ

Сити-менеджер города 
Андрей Лисицкий сообщил, 
что долгожданный объект 
появится в Таганроге к концу 
текущего года. 

Воспользоваться новым 
спортивным сооружением, 
который достраивают на ул. 
Ленина, 212 в Таганроге, 
жители и гости города смогут 
уже в первом квартале 2022 
года. Возможно, провести 
время на коньках таганрож-
цам удастся уже на новогод-
них каникулах. 

На Дону хотят изменить перечень работ при капремонте
Ремонтировать подъезды многоквартирных 

домов за счет своих взносов на капремонт. Это 
предложение прозвучало на круглом столе, в ко-
тором участвовали члены Общественной палаты, 
представители Фонда капремонта Ростовской об-
ласти, а также регионального министерства ЖКХ.

Ремонт за свои 
деньги? Нельзя

Сегодня сделать капи-
тальный ремонт подъездов 
за счет средств, которые 
собственники квартир в 
многоэтажках отчисляют на 
капремонт, нельзя. В подъ-
ездах может быть выполнен 
ремонт тек ущий. Меж ду 
тем в области с 2019 года 
по распоряжению губер-
натора Василия Голубева 
действует программа по 
капремонту подъездов за 
счет средств областного 
бюджета без софинанси-
рования собственников. 
Попасть в программу могут 
только те дома, в которых в 
ходе капитального ремонта 
уже сделаны кровля, фасад 
и внутридомовая система 
электроснабжения. 

Казалось бы, все логич-
но: когда крыша точно не 
потечет, тогда и о красоте 
подъезда время задумать-
ся. Но, с другой стороны, 
подъезды – это та часть 
дома, которую собствен-
ники видят по нескольку 
раз на день. Если подъезд 
оставляет желать лучшего, 

согласитесь, в такой дом 
и заходить не хочется. По-
этому представители Об-
щественной палаты региона 
и предлагают: разрешить 
собственникам, которые 
отчисляют взносы на капре-
монт на спецсчет, проводить 
капремонт в подъездах сво-
их домов не чаще чем один 
раз в пять лет. На спецсчета 
переходят в тех домах, где 
владельцы квартир очень 
внимательно относятся к 
управлению домом. Вот 
и формирование личного 
фонда капремонта дома 
берут на себя, а не к рег-
оператору под управление 
пошли – неужели они не 
могут потратить деньги по 
своему усмотрению?

Да, не могут. Потому что 
для этого сегодня необхо-
димо внести изменения в 
областной закон о капремон-
те многоквартирных домов. 
С предложением по этому 
поводу представители Об-
щественной палаты регио-
на обратились к депутатам 
Законодательного собрания 
Ростовской области еще в 
прошлом году, приложили 
250 писем от представите-

лей ТСЖ, поддерживающих 
начинание. Но продвинуть 
инициативу помешал коро-
навирус. Сегодня вопрос 
поднимается вновь.

– Мы очень надеемся, 
что наше предложение бу-
дет рассмотрено в рамках 
весенней сессии, – говорит 
Василий ЛИТВИНЕНКО, за-
меститель председателя 
комиссии по вопросам мест-
ного самоуправления и про-
блемам ЖКХ Общественной 
палаты Ростовской области. 
– Ведь дальше – лето. И люди 
могли бы принять решение о 
ремонте подъездов и осу-
ществить его. Кроме того, 
цены растут, банковские на-
копления обесцениваются, 
поэтому чем быстрее будет 
принято такое решение, тем 
эффективнее люди смогут 
использовать свои нако-
пления. В Омской области 
этот вопрос уже решен. Там 
расширили возможности 
владельцев спецсчетов за 
счет внесения изменений 
в областное законодатель-
ство.

Литвиненко привел при-
мерные подсчеты стоимости 
капремонта подъездов в 
многоквартирных домах. 
На девятиэтажный четы-
рехподъездный дом уйдет 
900 тыс. р., на пятиэтажный с 
таким же количеством подъ-
ездов – 396 тыс. р.

«Тогда мы идем 
к вам...»

Свое мнение высказал и 
Владислав КРЮКОВ, дирек-
тор НКО «Фонд капитального 
ремонта» Ростовской об-
ласти. Он поддержал идею 
членов Общественной па-
латы о более эффективном 
использовании накоплений 
граждан. То, что банковские 
начисления обесценивают-
ся, – это факт. И в этом на-
правлении надо что-то пред-
принимать. Пару лет назад 
Крюков уже высказывался 
за то, чтобы банки начис-
ляли на средства граждан, 
отчисляемые на капремонт, 
процент не меньший, чем 
ставка рефинансирования. 
Однако отклика его предло-
жение не нашло. 

Между тем Владислав 
Анатольевич выступает про-
тив того, чтобы в перечень 
работ по капремонту был 
внесен ремонт подъездов, 
причем без разницы, кого 
это касается – собствен-
ников, которые находятся 
на спецсчете, или тех, кто 
перечисляет свои средства 
в Фонд капремонта. Почему 
так?

Правила должны быть 
для всех едиными. 

– Сейчас у меня лежит 
около тридцати заявлений от 
тех, кто находится на спец-
счете, с просьбой перевести 

их средства под управление 
регионального оператора, – 
рассказал директор фонда. 
– Большинство из тех, кто 
подал заявления, выпол-
нили какие-то работы по 
дому, не очень эффективно 
истратив деньги. Теперь их 
много этажкам требуются 
капитальные ремонты более 
дорогостоящие и действи-
тельно нужные, а денег на 
счетах уже не хватает. Они 
идут к нам. А ведь это не-
справедливо. Прежде всего, 
по отношению к тем соб-
ственникам, которые давно 
доверили средства регопе-
ратору. Теперь за их деньги 
нужно делать капремонт 
вновь прибывшим? И как 
фонду планировать работу, 
когда средств в его управ-
лении фактически будет все 
меньше? А цены растут. Се-
годня на капремонт отчисля-
ют 9,92 р./м2. А фактически 
нужно больше.

Куда же еще увеличивать 
перечень работ при капре-
монте? Ведь тогда размер 
взносов тоже возрастет. 
Между тем сегодняшний 
тариф для некоторых уже 
является ощутимым отя-
гощением для семейного 
бюджета. 

Нужно подумать
Мнение министерства 

ЖКХ области озвучил заме-
ститель министра Сергей 

Беликов. Он отметил, что ис-
пользование спецсчета дает 
людям возможность самим 
определять, какие работы 
необходимы в их доме. Но в 
рамках закона. 

Позиция областного ми-
нистерства ЖКХ сводится 
к тому, чтобы увеличивать 
количество спецсчетников. 
В этом случае люди имеют 
больше влияния при прове-
нии капремонта. Кроме того, 
это дает возможность полу-
чить кредит на капремонт и 
субсидировать его за счет 
государства. Могут спец-
счетники получить субсидию 

и при энергоэффективном 
ремонте дома, вернув до 
80 % средств. 

– В течение месяца в 
министерстве ЖКХ обяза-
тельно будет рассмотрено 
предложение представите-
лей Общественной палаты 
о том, чтобы спецсчетники 
могли проводить капремонт 
подъездов, – подытожил 
Сергей БЕЛИКОВ. – Но это 
будет всесторонний анализ. 
Здесь нужно учесть все мо-
менты. Ведь что будет, если 
после ремонта подъезда в 
доме потекла крыша? Ве-
лика вероятность, что люди 

решат перейти со спецсчета 
к регоператору…

Для тех, кто доверил 
средства Фонду капремонта, 
увеличения перечня работ 
точно не будет. Для этого 
пришлось бы увеличить и от-
числения граждан, а сегодня 
это невозможно.

Замминистра пообещал, 
что вопрос будет проработан 
детально при участии всех 
заинтересованных сторон. И 
выводов министерства дол-
го ждать не придется.

Екатерина ЖУКОВА

Грязный обшарпанный подъезд — это неприятно. Но если прохудилась крыша – что 
надо ремонтировать в первую очередь?
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РЕПОРТАЖ 

Без рецепта, проблем и совести
Ещё один рейд местного отделения Общероссийско-

го общественного антинаркотического движения «Анти-
Дилер» закончился вызовом полиции и составлением 
протокола. На этот раз проверку не прошла аптека...

Участник «АнтиДилера» 
Виталий сегодня со своей 
привычной ролью закуп-
щика справляется ещё бы-
стрее, чем в нашем рейде 
по ларькам. Одна фраза 
– и фармацевт машинально 
кладёт пластину таблеток 
без упаковки в окно выдачи. 
О рецепте даже ради прили-
чия не спрашивает. 

Аптека эта открылась 
недавно и уже вошла в число 
тех, кто так просто продаёт 
людям рецептурные препа-
раты... Дело противозакон-
ное, но прибыльное.

Потому что число жела-
ющих таким образом купить 
таблетки «для кайфа» бы-
стро растет. Это отмечают и 
депутаты Законодательного 
собрания, которые обрати-
лись к министру здравоох-

ранения России М. Мурашко 
о необходимости усиления 
контроля за оборотом пси-
хоактивных лекарственных 
препаратов в масштабах 
страны. 

Председатель комитета 
Законодательного собрания 
РО по взаимодействию с 
общественными объедине-
ниями и молодежной поли-
тике Екатерина Стенякина 
говорит, что по сравнению с 
2019 годом число «аптечных 
наркоманов» увеличилось на 
2 %. Причем спросом стали 
пользоваться те препараты, 
которые без рецепта отпу-
скаться не должны, но и на 
строгом контроле не стоят. 

Подобного рода таблет-
ки и приобрел наш Виталий. 
Предназначены они д ля 
борьбы с эпилепсией, но 

при чрезмерном употребле-
нии, наоборот, ее вызывают. 
Так, недолгое пребывание 
наркомана «в другом мире» 
сокращает возможность 
жить в этом.

Спустя час на наш вызов 
приезжает дежурный участ-
ковый. Фармацевт свою 
вину признает сразу, но 
добавляет: это ее первая 
смена, отвлеклась на звонок 
– дочка заболела. 

Разоблачить аптеку не 
так просто. В ларьке, где 
находят безакцизный ал-
коголь, такое оправдание 
никак не сработает – на-
личие продукции говорит 
о ее сбыте. А вот в аптеке 
«рассеянному» фармацевту 
и поверить хочется. Поэтому 
участники «АнтиДилера» 
контрольную закупку прово-
дят несколько раз. Отвлечь-
ся дважды – уже перебор. 

Изъять все препараты, 
как изымают контрафакт-
ные табачные изделия или 

алкоголь, в аптеке нельзя. 
Сейчас зашел наркоман, а 
через минуту – больной с 
рецептом. Ограничиваются 
протоколом и штрафом…

Сюда же добавляется 
и другая проблема. Иногда 
фармацевты идут навстречу 
покупателям – понимают, 
что каждый раз брать рецепт 
мало кому захочется. Сту-
дентка Виктория Максимова 
так регулярно приобретает 
себе капли для глаз – ис-
пользует по назначению, но 
покупает не по закону. «За-
хожу в аптеку, показываю 
свой пустой пузырек. Мне 
продают. Наверное, произ-
вожу впечатление адекват-
ного человека, не похожа на 
наркомана – и рада. Стоять 
в этих очередях в больнице, 
чтобы взять рецепт, – нет…» 
– говорит Виктория.

Далеко не все «аптечные 
наркоманы» похожи на мар-
гиналов. Покупает препа-
раты не по назначению пре-

имущественно молодежь, 
неплохо выглядящая и оде-
тая. Это фармацевты знают 
и, как утверждают активисты 
«АнтиДилера», действуют по 
указанию владельцев аптек. 

«Если владелец запре-
тит, то незаконной продажи 
не будет. Мы долго боро-
лись с сетью «Ваша аптека», 
сейчас пробуем сделать 
там закупку  – не получа-
ется. Уже сделали вывод, 
что владелец реабилитиро-
вался», – говорит участник 
рейда Иван РЕЗВАН и тут 
же рассказывает еще одну 
историю: знакомый фарма-
цевт, отказавшись прода-
вать препараты без рецепта, 
был вынужден уволиться. 
Зато теперь он нашел то 
место, где его ценности 
разделяют…

Илона ПАЛЕЙ
Фоторепортаж Аркадия 
БУДНИЦКОГО – на сайте 

nvgazeta.ru

Очередной рейд местного отделения Общероссийского общественного 
антинаркотического движения «АнтиДилер» закончился вызовом полиции и составлением 
протокола.




